Escuela Normal de Educación Preescolar

Licenciatura en Educación Preescolar

Ciclo 2021-2022



Estrategias para la exploración del mundo social

Titular: David Gustavo Montalván Zertuche

Alumna: Nataly Melissa Reynoso Pérez

2° B #18

Detecta los procesos de aprendizaje de sus alumnos para favorecer su desarrollo cognitivo y socioemocional.

Aplica el plan y programas de estudio para alcanzar los propósitos educativos y contribuir al pleno desenvolvimiento de las capacidades de sus alumnos.

Diseña planeaciones aplicando sus conocimientos curriculares, psicopedagógicos, disciplinares, didácticos y tecnológicos para propiciar espacios de aprendizaje incluyentes que respondan a las necesidades de todos los alumnos en el marco del plan y programas de estudio.

Emplea la evaluación para intervenir en los diferentes ámbitos y momentos de la tarea educativa para mejorar los aprendizajes de sus alumnos.

Integra recursos de la investigación educativa para enriquecer su práctica profesional, expresando su interés por el conocimiento, la ciencia y la mejora de la educación.

Actúa de manera ética ante la diversidad de situaciones que se presentan en la práctica profesional.

Dentro de la segunda jornada de prácticas en 4º semestre, comencé a observar y analizar mejor tanto mis fortalezas como mis áreas de oportunidad, dentro de estas áreas me enfoque en que no tengo en si un tacto o interactividad con los niños de manera afectiva, suelo tener una voz y trato muy distanciado, aunque realmente tenían confianza conmigo y en ocasiones platicábamos en recreo siento que me falta aún mejorar esa área de acercamiento con los niños, dentro de estas áreas de oportunidad puedo mencionar que también debo tomar en cuenta las problemáticas del grupo en específico si hay algún impedimento en su aprendizaje, en este caso me falto implementar estrategias para que un niño con problemas de lenguaje tuviera los mismos aprendizajes y se integrara en las actividades, una de las estrategias a implementar es el como formar equipos en el salón ya que dúrate esta práctica me di cuenta que me es complicado formarlos y aunque los dejara solos esto se llevaría más tiempo y por ultimo una que me di cuenta que necesito mejorar para siguientes prácticas y para aplicarla ya como educadora titular de un grupo es el dejar que los niños formen sus hipótesis antes de dar la respuesta a los problemas o cuestionamientos dados, porque regularmente solo dejaba las preguntas al aire y me iba directo darles la respuesta "correcta".

Hablando de fortalezas fue algo difícil poder pensar en ellas ya que para mi todo era nuevo y mi mentalidad era que era imposible tener alguna porque no estoy bien preparada, pero en mi opinión y basándome en lo que la educadora me observó puedo decir que el material didáctico que llevaba era de gran interés y llamativo para los niños, ya que todos volteaban a verlo y podían trabajar emocionados y contentos, el brindarles la oportunidad a los niños de trabajar con distintos materiales que ellos puedan manipular y de ellos aprender, pude lograr hacer reflexionar a los niños de lo que se aprendió durante la semana, por medio de una serie de preguntas y exposiciones que ellos llevaron a cabo con todo lo que se aprendió en esa semana.

Para mi próxima práctica tomaré en cuenta antes de planear, las habilidades que tiene el grupo, sus capacidades, tipo de aprendizajes, si existe alguna barrera de aprendizaje, el contexto de su entorno, los materiales que brinda el jardín, que es lo mas pertinente en cuanto aprendizajes, que contenidos abordar y con que edades se trabajará.

El estar frente a grupo me enseñó a tener muchísima más paciencia a cada uno de los alumnos por cada situación, me enseño algunas estrategias para controlar el grupo, por qué está bien y no evaluar con el formato que elaboré, el como es trabajar con una mayor cantidad de alumnos y poder prestarles atención a cada uno, como regular mi voz y no cansarla en un solo momento, comprender a los niños, crear una figura de autoridad en mi hacia los niños, tener confianza de mi misma frente al grupo para tener el valor de estar aplicando y compartiendo conocimientos sin miedo al qué dirán.

Esta práctica me dejo muchísima experiencia, cansancio, agotamiento pero sobre todo satisfacción por hacer lo que hago, reafirmo mi decisión de querer seguir haciendo esto y que me di cuenta como los niños saben que eres una persona de confianza y alguien que pueden conocer y aprender de ella, ya que dentro de el aula se encontraba Luz, una niña demasiado cohibida, tímida y cerrada, a quién trataba de acercarme para saber que pasaba, pero no quería jugar, hablar o compartir momentos con sus compañeros y mucho manos conmigo y la educadora titular, si le hacía alguna pregunta o intentaba platicar con ella solo me ignoraba o simplemente de contestaba con la cabeza, hasta que un día después de muchos intentos, se acercó a mí y pudo pedirme un favor porque se le complicaba ir al baño, así que me dijo que la acompañara y le diera un poco de papel, fue un gran avance para ella y para mí, ya que no le dirigía la palabra a nadie, me hizo sentir que yo era de su confianza y agrado.







